



Nous sommes ici par la puissance de notre argent. — Page 47, col. 3.

en tout ou en partie, les moyens de servir Votre Majesté?

— Oh! c'est bien entendu, comte, dit le roi; et je ne permettrai qu'on touche à la position de monsieur de Bouillé que pour la faire encore plus selon ses désirs et les miens. Laissez-nous mener cela, monsieur de Lafayette et moi, et allez à vos plaisirs, sans que cela pourtant vous fasse oublier les affaires... allez, messieurs, allez.

Et il congédia les deux gentilshommes d'un air de majesté qui faisait un assez singulier contraste avec le costume vulgaire dont il était revêtu.

Puis, lorsque la porte fut refermée :

— Allons!, dit-il, je crois que le jeune homme m'a compris, et que, dans huit ou dix jours, j'aurai maître Gamain et son apprenti pour m'aider à poser ma serrure.

ALEXANDRE DUMAS.

La suite au prochain numéro.

LES AILES D'ICARE

PAR CHARLES DE BERNARD.

LE BAL.

Le lendemain Deslandes ne jugea pas à propos de se présenter chez madame Piard, mais il se rendit de bonne heure au bal, où il était sûr de la trouver. Déjà la dame patronesse était à son poste au milieu d'un groupe de femmes revêtues du même titre, et rivalisant de bienfaisance et de diamants. Autour de ce brillant état-major, voltigeait un escadron de jeunes gens choisis parmi les plus à la mode, et qui portaient à la boutonnière une décoration appropriée à la circonstance : c'étaient les commissaires ordonnateurs de la fête. Le solliciteur eut peine à se frayer un chemin à travers la foule qui affluait vers ce point privilégié. S'insinuant enfin dans le courant, il parvint à s'approcher d'Isaure, qui de toutes les dames

patronesses avait la cour la plus nombreuse et la plus empressée. Après l'avoir saluée, au lieu de passer outre discrètement, ainsi que cela se pratique aux réceptions royales, et comme faisaient la plupart en cette occasion, il s'arrêta, sans se laisser intimider par le regard glacial qui semblait vouloir punir cette licence.

— Madame, dit-il à sa protectrice, avant de condamner un homme, on doit l'écouter. Permettez-moi donc d'user d'un droit commun à tous les accusés.

— Pas de plaidoyer, je vous prie, répondit madame Piard en fronçant dédaigneusement les lèvres; rappelez-vous que nous sommes au bal et non à l'audience.

— Pas de plaidoyer, mais un seul mot, reprit avec instance le substitut. Quand vous m'avez interrogé l'autre jour, j'ai cru devoir déguiser la vérité dans ma réponse; quelle que fût la délicatesse de mon motif, j'ai eu tort, sans doute, d'agir ainsi, puisque depuis ce moment-là vous paraissez irritée contre moi. Si j'ai été coupable, vous m'avez bien cruellement puni, madame; si cruellement que le besoin de désarmer la sévérité qu'expriment encore vos yeux triomphe aujourd'hui...

— Tout cet exorde est superflu, interrompit isaure d'un ton bref; en deux mots que voulez-vous me dire?

— Que désormais je serai le plus véridique de vos serviteurs, comme j'en suis déjà le plus dévoué.

— Tâchez d'abord de n'en pas être le plus importun en barrant le passage aux personnes qui veulent me saluer. Voilà deux minutes que le duc Randon attend la fin de votre harangue; ayez, s'il vous plaît, la bonté de lui céder la place.

L'accent adouci avec lequel ces paroles furent prononcées apprit à Deslandes qu'en promettant une soumission absolue, il avait pris le meilleur moyen de rentrer en grâce près de son orgueilleuse protectrice. Avant de s'éloigner, il essaya de tirer de ce premier avantage tout le parti que comportait la situation.

— J'obéis, dit-il d'une voix tendrement respectueuse; mais du moins ne me refusez pas un mot pour prix de ce sacrifice. Sortirez-vous demain?

— Vous le saurez si vous venez me voir, répondit madame Piard, qui mit dans cette réponse évasive une sorte de coquetterie inattendue dont le substitut resta charmé.

— Voilà la paix en bon train, se dit-il; demain, selon toute apparence, elle sera signée. J'ai emporté en maître les préliminaires de la négociation. Je ne me savais pas tant d'aplomb et de hardiesse. C'est qu'elle est réellement imposante ce soir avec ces diamants. On dirait d'une reine. En vérité, si l'on m'offrait le choix entre la place de garde des sceaux et la certitude de lui plaire, je crois que je dirais : Foin de l'ambition!

Deslandes parcourut la salle de bal, en portant haut la tête, comme il convenait à un homme presque sûr de gagner bientôt une victoire signalée. Parmi les femmes, il en aperçut plusieurs plus belles qu'Isaure; mais aucune ne lui parut mieux faite pour flatter la vanité d'un amant. Il lui sembla que les rayons dont il la voyait entourée rejaillissaient déjà sur lui-même, et que chacun devait lire sur sa figure le glorieux bonheur qu'il espérait. Cette idée fixa sur ses lèvres et dans ses yeux un orgueilleux sourire qui paraissait dire confidentiellement à l'assemblée tout entière : Regardez-moi bien; je suis cet homme heureux que distingue une des femmes les plus remarquables de Paris.

Au moment où il se glissait entre deux contredanses en train de se former, le substitut se trouva inopinément en face de M. Piard, qui, de son côté, pour se distraire de ses chagrins de cœur, passait en revue les danseuses. Les deux hommes échangèrent en silence un salut cérémonieux et essayèrent mutuellement de poursuivre leur chemin. Une ondulation subite de la foule les tint rapprochés malgré eux; ils cherchèrent la cause de ce mouvement et la trouvèrent dans un groupe composé d'une demi-douzaine de femmes somptueusement parées qu'accompagnait un nombre à peu